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ATA DA 36ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-PIRACICABA 1 

    No dia 16 de março de 2023, às 14h15, teve início de forma telepresencial, a 36ª 2 

Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Piracicaba – CBH-3 

Piracicaba. Primeiramente, o conselheiro José Ângelo, da Relictos, fez uma 4 

consideração inicial, reforçando a importância de os assuntos deliberativos serem 5 

submetidos à análise e discussão da Câmara Técnica Institucional e Legal (CTIL), 6 

para emissão de Parecer, em atendimento às competências previstas na 7 

Deliberação Normativa nº 43, que instituiu esta Câmara Técnica. Nesse sentido, 8 

solicitou que a Agedoce e a diretoria do Comitê, tenham o cuidado de respeitar 9 

corretamente o que a DN prevê, de forma a garantir que todas as Deliberações 10 

passem pelo crivo da CTIL e tenham garantidos todos os aspectos legais e 11 

regimentais do documento, antes da aprovação da plenária. Na sequência foi 12 

realizada a exposição dos itens de pauta, e dando início oficialmente às 13 

atividades, o presidente do Comitê, Jorge Martins, cumprimentou e agradeceu a 14 

presença de todos, enfatizando que a questão apontada pelo conselheiro 15 

Paganini será discutida na Diretoria Executiva para que seja verificada qual seria 16 

a melhor estratégia a ser adotada para a tramitação das Deliberações no Comitê, 17 

em consonância com os normativos vigentes. Passando então à verificação de 18 

quórum, foi realizada a chamada nominal, sendo registrada a presença de 22 19 

(vinte e dois) conselheiros votantes, confirmando o quórum de instalação da 20 

plenária, que é 19 (dezenove). Prosseguindo à pauta, foi realizada a votação da 21 

ata da 35ª Reunião Extraordinária, realizada no dia 15 de dezembro de 2022. 22 

Tendo em vista que o documento foi encaminhado previamente a todos os 23 

conselheiros, e não havendo nenhuma consideração a ser incorporada no texto, 24 

a leitura na íntegra foi dispensada, e a plenária concordou em votar a ata por 25 

aclamação, sendo aprovada por unanimidade entre os conselheiros presentes. 26 

Em seguida, a palavra foi passada ao técnico da Escola de Projetos, Adriano 27 

Batista, para apresentação dos principais aspectos da minuta do Edital de 28 

Chamamento Público para execução de obras de Sistema de Esgotamento 29 

Sanitário (SES) e Sistema de Abastecimento de Água (SAA), denominado 30 

PROTATAR Piracicaba. Sua fala contemplou uma síntese do objetivo do 31 

programa, bem como informações sobre recursos disponíveis, participação, 32 
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inscrição, forma de seleção, escolha dos tomadores, bem como as alterações 33 

discutidas na reunião conjunta da CTIL + CTPP realizada no dia 13 de fevereiro 34 

de 2023. Esclareceu ainda, que o programa foi iniciado em 2022, no entanto, em 35 

razão das vedações das atividades por consequência do período eleitoral, e a 36 

publicação da Portaria IGAM nº 41, de 25 de outubro de 2022, foi necessário o 37 

cancelamento do Edital, e uma nova revisão da minuta para adequações às 38 

diretrizes da nova portaria, o que resultou em melhorias na estratégia, sobretudo 39 

na seleção e julgamento. O PROTATAR tem como objetivo a redução do 40 

lançamento de cargas orgânicas “in natura” e aumento do percentual de 41 

atendimento urbano com água tratada, contemplando os programas de 42 

Saneamento na bacia (P11) e de universalização do Saneamento (P41), 43 

compreendimentos e priorizados no PAP (Eixo 3). As intervenções estruturantes 44 

se baseiam em implantação, ampliação e otimização de sistemas de SES e SAA. 45 

O período previsto para os municípios da bacia se inscreverem no programa é de 46 

23 de março a 08 de maio de 2023. Finalizando a apresentação, fez um 47 

chamamento à plenária para que auxiliem na divulgação do Edital, incentivando 48 

os municípios a se inscreverem e se engajarem com o projeto.  Dando 49 

continuidade, o jornalista Samuel Martins, da Prefácio, apresentou a logo do 50 

PROTATAR, exemplificando as aplicações e esclarecendo sobre o processo de 51 

criação da marca que tem como objetivo gerar identificação para o Comitê e para 52 

o programa, com o intuito de demonstrar sua relevância para a bacia. O presidente 53 

do Comitê, Jorge Martins, sugeriu que a palavra “Comitê“ ou “CBH” fosse incluída 54 

na marca para que a referência ao CBH-Piracicaba seja explícita, de forma a dar 55 

mais visibilidade ao Comitê, enquanto responsável pelo projeto. A sugestão será 56 

avaliada pela criação da marca para se verificar a viabilidade de alteração do logo, 57 

de forma que não se comprometa a essência e legibilidade da peça. Finalizadas 58 

as apresentações e esclarecidas todas as dúvidas, foi apresentado o Parecer 59 

Técnico Conjunto da CTIL/CTPP, favorável a minuta do Edital, e após votação, a 60 

matéria foi aprovada com o registro de 20 (vinte) votos favoráveis e 01 (uma) 61 

abstenção. Na sequência, foi realizada a apresentação do Relatório de Atividades 62 

do CBH-Piracicaba, referente ao exercício de 2022. Para tanto, a auxiliar 63 

administrativo da AGEDOCE, Okissana Silva, realizou uma síntese das 64 
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informações contidas no relatório, que diz respeito à descrição de todas as 65 

atividades desenvolvidas pelas instâncias do CBH-Piracicaba no ano de 2022, 66 

bem como de todas as atividades externas que ocorreram com a participação de 67 

representantes do Comitê. Em sua fala, apresentou os principais assuntos 68 

discutidos nas reuniões, a composição das instâncias, os registros fotográficos 69 

dos encontros, links de acesso aos documentos elaborados pelas Câmaras 70 

Técnicas e consolidados pela plenária do Comitê, e todas as demais atividades 71 

que foram relevantes e de comum interesse para os comitês da bacia.  Finalizado 72 

este item, a matéria foi aprovada sem ressalvas ou considerações a serem 73 

inseridas no texto. Prosseguindo novamente à pauta, foi realizada a votação da 74 

Deliberação Normativa nº 80 que aprovou, ad referendum, o custeio para a 75 

participação dos Srs. Flamínio Guerra Guimarães e Geraldo Magela Gonçalves, 76 

representantes da Comissão Organizadora do evento, para as atividades de 77 

mobilização sobre a Expedição Piracicaba, realizadas nos municípios da bacia do 78 

rio Piracicaba, no período de 26 de abril a 03 de março de 2023, e da Deliberação 79 

Normativa n° 81, que também aprovou ad referendum, o custeio para participação 80 

dos Srs. Flamínio Guerra Guimarães, Geraldo Magela Gonçalves, Jorge Martins 81 

Borges, Sérgio Henrique da Silva, Diego Roberto Souza, José Augusto, Glaucio 82 

Marcelino, Eduardo de Aguiar e Roberto Cézar, para participação na Expedição 83 

Piracicaba, a realizar-se a nos municípios da bacia do rio Piracicaba, no período 84 

de 18 a 25 de março de 2023. Aproveitando a introdução do tema, o presidente 85 

do Comitê, Jorge Martins e o conselheiro Geraldo Magela, da FONASC, fizeram 86 

um breve informe sobre a Expedição Piracicaba, ressaltando a importância dessa 87 

segunda fase do evento, que tem como principal objetivo apresentar os resultados 88 

obtidos na primeira fase, realizada em 2019, e divulgar as ações realizadas pelo 89 

Comitê na bacia. Na oportunidade, foi apresentada a programação, com as datas 90 

e locais da bacia por onde a Expedição irá percorrer, fazendo um chamamento 91 

para que os conselheiros participem e mobilizem seu município, de forma a 92 

ampliar o conhecimento a respeito das ações do CBH, e promover um diálogo 93 

aberto, integrado e participativo em defesa das águas da bacia. Finalizadas as 94 

falas, as Deliberações foram colocadas em votação, sendo aprovadas com o 95 

registo de 20 (vinte) votos favoráveis e 01 (uma) abstenção. Em seguida, 96 
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passando aos informes da Agência, o novo Assessor da Agedoce, Gilberth de 97 

Paula, se apresentou brevemente à plenária, tendo em vista que este foi seu 98 

primeiro contato com os conselheiros, e fez um breve resumo sobre sua atuação 99 

na carreira ambiental. Na oportunidade, informou que é formado em Engenharia 100 

Florestal e atuou no setor privado, mais especificamente, no ramo de celulose e 101 

papel. Complementou ainda, que se sente grato em poder contribuir com o 102 

processo de gestão das águas e está motivado em trabalhar em conjunto com a 103 

equipe e com os Comitês da bacia. Sem mais itens de pauta, e não havendo 104 

nenhum informe dos conselheiros, a reunião foi encerrada por volta das 17h00. A 105 

gravação da plenária está disponível no canal Comitês de Bacia Hidrográfica do 106 

Rio Doce, no YouTube, e poderá ser acessada pelo link: 107 

https://www.youtube.com/watch?v=ATOOZ1u6iTg. 108 

 109 

JORGE MARTINS BORGES 110 

Presidente do CBH-Piracicaba 111 

https://www.youtube.com/watch?v=ATOOZ1u6iTg

